

# 子習の森

No.199

No.199

だより

# 安中市指定史跡 義士石像・義士供養塔

2月8日(水)～2月10日(金)まで展示  
片付けのためふるさと学習館は**臨時休館**です。



## もとすけいせきぎしせきぞう 元助遺跡義十石像

して仕えました。その後藩主が松の廊下事件を起こして赤穂藩は取り潰しとなりましたが、元助はそのまま下僕としてえていました。その後、討ち入りのため高房は元助を死なせまいと暇を出しました。討ち入り後、元助は義士の四十九日の法要を済ませて、故郷の秋間に戻り、約二十年の歳月をかけて、四十七義士や

おくれざきはるなのうめがか  
**後開榛名梅香**

連載 最終回

作：三遊亭円朝(1839～1900) 編集：学習の森  
※学習の森で紹介のために編集したもので、原文とは異なります

おり恒川に尽くし、恒川は内職のひまを見つけては草三郎に剣術を教えてやつた。(三年もすると、草三郎は柳生流の免許を取るほどの腕前になつたやがて香散見が病死したと知らせが届き、草三郎の身よりはもはや恒川のみとなつた。草三郎は恒川にますます忠義を尽くし、そうなると恒川も草

十石二人扶持でそのうえ  
借金もあるとなつては、  
武士とはいへ内職をせね  
ば生計が成り立たたない  
そのような生活であるが

かしこの父親が負債を残したために暮らしは貧しく、藤藏を含む古い奉公人たちには暇を出し、恒川と草三郎の主従二人きりの暮らしが始まった。

兄弟子の香散見から息子を託された恒川は草三郎を連れて江戸屋敷へ戻った。すると間もなくお国詰めとなり、その折りに父の恒川半六が身罷つたので、恒川は家督を継ぎ当主となつた。し

## 主従の出会い(8)

三郎が可愛くなり、実の親子のように目をかけてやるのであつた。

——こうして恒川半三郎と草三郎との間に固く主従の絆が結ばれたのでございます。この後に恒川は故あって藩の上役を斬り、草三郎はその罪を引き受け投獄されます。恒川は逃亡生活を余儀なくされ、草三郎は牢の中では出会った妙義無宿の白蔵という泥棒にもちかけられて脱獄、その末に上州安中下秋間村に落ち着いてまんじゅう売りを始めるのでござりますが、お武家様の着物を汚したとしてさいなまれ、愛しい妻の首を落とさねばならぬなどさまざまな苦難が降りかかります。

問合せ▶安中市学習の森 ふるさと学習館 午前9時～午後5時(入館・ミュージアムショップは午後4時30分まで)  
安中市上間仁田951 ☎027-382-7622(ふるさと学習館) ☎027-388-0038(生涯学習施設予約)  
【2月の休館日】2/7(火)、2/14(火)、2/15(水)、2/21(火)、2/24(金)、2/28(火)